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Chalco, México; 
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Lic. Alfredo del Mazo Maza 

Gobernador Constitucional del Estado de México 

PRESENTE 

Con fundamento en lo dispuesto en los artículos 30, 31, 33, 123, 124, 125, 126, 127, 128 y 

demás aplicables de la Ley Federal del Derecho de Autor y su Reglamento, los que 

suscriben, Miguel Ángel Martínez Castillo en calidad de auto(res) exclusivo(s) del texto 

Narrativa Personal, por qué elegí a la Docencia como Profesión, declaro (declaramos), bajo 

protesta de decir verdad, que: 

 

• Es un trabajo de mi (nuestra) autoría original y que no he (hemos) cedido los 

derechos patrimoniales ni otorgado autorización a otra persona física o moral que se 

considere con derechos sobre el trabajo. 

• Autorizamos al Acervo Digital Educativo del Estado de México, su difusión 

electrónica. Asimismo, autorizamos, por tiempo indefinido, su reproducción, 

comunicación y transmisión pública en cualquier forma o medio a nivel mundial, en 

cada una de sus modalidades, incluida su puesta a disposición del público a través 

de medios electrónicos o de cualquier otra tecnología existente y por existir, así como 

su inclusión en colecciones, recopilaciones, bases de datos e índices nacionales e 

internacionales, con propósitos exclusivamente educativos, culturales, de difusión y 

sin fines comerciales.  

• Declaramos que leímos, conocemos y entendemos los términos de la política de 

acceso abierto a la que recurre el Acervo Digital Educativo del Estado de 

México, así como los contenidos e implicaciones de la Licencia Creative Commons de 

Atribución- (CC-BY 4.0 Internacional), que permite a terceros utilizar lo publicado 

siempre que mencionen la autoría del trabajo y a su inclusión en el Acervo Digital 

Educativo del Estado de México.  

• Asumimos que mantenemos el derecho para realizar otros acuerdos no exclusivos 

para el autoarchivo, depósito o distribución de la versión difundida en el Acervo 

Digital Educativo del Estado de México, por ejemplo incluirlo en repositorios 

institucionales, nacionales o internacionales o web personal, con las restricciones de 

que sea sin fines comerciales e indicando con claridad que el documento se 

https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/
https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/


encuentra disponible en el Acervo Digital Educativo del Estado de México, e 

incluir año, páginas y DOI (Digital Object Identifier) asignado.  

• Declaramos que el documento es producto original de nuestra autoría y no contiene 

citas ni trascripciones de otras obras sin otorgar el debido crédito a los poseedores 

de los derechos. De existir una impugnación con el contenido o la autoría del 

artículo, la responsabilidad será exclusivamente nuestra, relevando de toda 

responsabilidad al Acervo Digital Educativo del Estado de México, de 

cualquier demanda o reclamación que llegará a formular alguna persona física o 

moral que se considere con derecho sobre el texto, asumiendo todas las 

consecuencias legales y económicas. 

• Conocemos que el Acervo Digital Educativo del Estado de México, es una 

repositorio de acceso abierto, con propósitos exclusivamente educativos, culturales 

y de difusión del conocimiento, por lo cual aceptamos que la publicación de nuestro 

texto y el uso que le dará el Acervo Digital Educativo del Estado de México, a 

través del presente instrumento, no tiene un fin de lucro directo o indirecto y, en 

consecuencia, no se genera remuneración o pago de regalías.  

Aprobamos en su totalidad el contenido documento, así como la cantidad y orden de 

aparición de los autores firmantes. 

Para constancia de lo anteriormente expuesto, se firma esta declaración a los _26_ días, del 

mes de _____Marzo______, del año___2021___, en la ciudad de ______Chalco______. 

A T E N T A M E N T E 

Nombre completo: Miguel Ángel Martínez Castillo 

Fecha de nacimiento: 29/09/2002 Lugar de nacimiento: Chalco, Edo. de México 

Nacionalidad actual: Mexicana Pasaporte o RFC: MACM020929TM4 

Domicilio: Atenógenes Sta. María #172, Amecameca de Juárez 

Teléfonos oficina:  Teléfono celular: 55-79-40-65-13 

Teléfono particular: 55-16-46-78-21 E-mail: mikemtz567@gmail.com 
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CHALCO, ESTADO DE MÉXICO, OCTUBRE DE 2021. 

2021. “Año de la Consumación de la Independencia y la Grandeza de México”  



LA HISTORIA DE VIDA. 

Era un día del mes de agosto en el año 2006 cuando tenía 4 años ingresé al 2do 

año de preescolar Maestro Antonio Caso T.V, En ese año me toco con la Maestra 

Wendy, ahí fue donde me enseñé a ser mis primeros trazos, dibujos, letras y 

también comencé a desarrollar habilidades artísticas en los eventos que eran 

representados por la institución y donde conocí a muchos compañeros, 

relacionándome y levándolo bien con ellos. 

Así pase a tercer grado de preescolar donde me toco con la Maestra Teresa (de 

cariño le decíamos “Maestra Tere”), con ella comenzaba a leer, comprender, a hacer 

diferentes manualidades, y continuaba realizando actividades artísticas y culturales. 

Recuerdo que un día fuimos a su casa de la Maestra a decorar mantecadas para 

hacerlos como pastelitos. También tuve la oportunidad de estar en la Escolta como 

abanderado en ese mismo año. 

Después de culminar el último año de preescolar ingrese a los 5 años ingrese a la 

primaria una nueva etapa viviendo 6 años de mi vida, estando ahí, adquiriendo 

nuevos conocimientos, poco a poco aprendiendo a desarrollar las materias de 

manera adecuada y además retomando lo aprendido en el preescolar, conociendo 

nuevos compañeros, maestros, desarrollando diversas habilidades y destrezas, 

realizando diversas participaciones en eventos artísticos grupales e individuales.  

Para primer año la maestra que estaba con nosotros fue la Maestra Eli, esta dicha 

maestra era estricta con el trabajo que se hacía, dado esto para que nosotros nos 

desarrolláramos un mejor aprendizaje y fuera duradero, me llevaba muy bien con 

ella y que hasta la fecha la sigo frecuentando teniendo una muy buena relación, ya 

que la considero como una de mis Maestras favoritas en la primaria, pues a su vez 

también nos dio en 3° grado, donde retomábamos cosas de segundo para que ella 

se pudiera acoplar al ritmo de trabajo que estaba previsto en ese año. 

En Segundo y Cuarto año me toco con la Maestra Eva, con ella realizamos eventos 

artísticos, culturales etc. Tal vez el aprendizaje no fue mucho el que adquirimos el 

grupo completo, pero a pesar de eso me gustó mucho la relación que tenía con ella, 

y ella conmigo. 

Pase finalmente a los últimos dos años de la primaria 5to y 6to, donde conocí a 

maestra Roció la cual y de igual manera la sigo frecuentando, tú viéndole un gran 

aprecio, ya que me gusto la manera en que nos daba las clases y a pesar de que 

algunas veces nos regañaba un poco, (sabiendo que era para nuestro bien), desde 

ahí me sirvió bastante para seguir esforzándome día a día académicamente 

tratando de obtener excelentes calificaciones, y también me motivo a tener ese 

gusto de enseñar y empezar a decidir el querer ser docente, aunque faltaba mucho 

tiempo para tomar esa decisión, pero desde ahí me gusto el ver el desempeño que 

le tenía a su alumnos y a su profesión, tratando de que la mayoría del grupo saliera 

con un buen conocimiento, así gustándome bastante los dos años en los que estuve 



con ella. También en 6to, tuve la fortuna nuevamente de estar en la escolta y de 

igual manera como abanderando, considerando esos dos años como los mejores 

de la primaria.  

Resumiendo, un poquito de la primaria solo tuve 3 Maestras durante los 6 años de 

la primaria, donde la Maestra Roció y Eli que fueron dos grandes maestras que me 

motivaron a tener ese gusto por la escuela, enseñar a los niños, ayudarlos en lo que 

pudiera y el aprender cosas nuevas día a día sin que se perdiera mucho de lo 

aprendido, y si fue como viví mi vida en la primaria obteniendo un promedio final de 

9.6. 

Después a los 12 años por ahí del 2014 ingresé a la Secundaria “Sor Juana Inés de 

la Cruz” donde era algo muy diferente a como trabajaba en la primaria, teniendo a 

diferentes maestros, donde tuve también descalabros académicamente 

principalmente en inglés (que aún no sabía nada, pues no tenía maestra de inglés 

en la primaria), y también recuerdo la materia de biología obteniendo baja 

calificación al principio, aunque fueron en uno o dos la relación con los profesores 

eran buenos y se acordaban de mi cada que los encontraba, ya que trataba de ser 

un alumno centrado en la escuela, aunque con mis compañeros era otra cosa. En 

segundo año algunos de los maestros los tuve en primero y los volvía a tener dando 

clase en mi grupo, el cual ya no se me dificulto mucho pues ya sabía el ritmo con el 

que trabajaba cada uno a pensar que fueran diferentes materias en algunos. Para 

3 grado mantenía buenos promedios y bueno nuevamente se repetían algunos 

maestros de primero y segundo, y nuevamente ya no era el tener que 

acostumbrarme a su ritmo de trabajo, aunque eso si la exigencia era más por el 

grado en el que estaba. También participe en algunos eventos escolares, en su 

mayoría desfiles desarrollando un gran papel desde mi punto de vista, 

relacionándome muy bien con mis compañeros, pero la relación entre todos los 

hombres era más unida y hasta desastrosa afuera de la escuela. 

En el año 2017 a la edad de 14 años cumplidos ingrese a la Preparatoria Oficial 

Anexa a la Normal de Amecameca donde era una experiencia nueva, 

relacionándome con nuevos compañeros, nuevos maestros y también me costó un 

poco adaptarme al ritmo de trabajo que se hacía, iniciando el ciclo tuvimos la mala 

experiencia de pasar el sismo del 19 de Septiembre, el cual se sintió muy fuerte, 

vibrando muy fuerte los vidrios, se veía como se movían los salones y hasta el agua 

de la cisterna se salió, afortunadamente no hubo ningún daño en la infraestructura 

de la escuela ni tampoco con mis compañeros hubo algún percance solo fue el 

espanto que dejo pero hasta ahí nada más, no fuimos a la escuela el un día viernes, 

un día después de este catástrofe acontecimiento, pero pudimos regresar a la 

escuela el Lunes sin mayor problema. Para noviembre de ese mismo año 

realizamos una presentación de Performance en noviembre donde fue realizado en 

la escuela, participando todos los grupos de 1ro, teniendo un buen papel, pero pues 

no se pudo obtener el primer lugar. 



Para segundo grado fui representante de la Sociedad de alumnos que traté de que 

fuera lo mejor posible para representar al grupo de buena manera y hablar por ellos. 

También tuvimos una participación en ese año con las ofrendas de día de muertos 

presentadas en el centro de Amecameca juntándonos los 5 grupos del turno 

matutino y logrando ganar el primer lugar de ofrendas por grado. 

Pase a Tercer y último año de preparatoria teniendo que tomar ya, la decisión de 

que es lo que quería hacer pues solo me quedaba medio año para dicha decisión 

pues estábamos a contrarreloj de las convocatorias en las universidades, pero más 

adelante contare como elegí mi carrera. Regresando a esté año el grado de 

dificultad era más estricta. La mayor representación que hice o que hicimos en la 

estancia de la prepa fueron los tradicionales Villancicos en Ingles presentados en el 

centro del municipio de Amecameca, donde todo el grupo hizo un papel importante 

y gracias al esfuerzo de cada uno de nosotros alcanzamos obtener el primer lugar 

de los 8 grupos participantes, el papel que hice fue muy importante ya que era el 

protagonista, siendo Santa Claus, que afortunadamente todo me salió bien, en el 

vocabulario, la expresión y demás, así también presentamos ese mismo evento en 

Zoyatzingo como invitación de la parroquia en las posadas navideñas. Fue una 

experiencia fantástica que, a pesar del cansancio en los ensayos, enojos, gastadero 

de dinero y actitudes negativas por las mismas presiones de la escuela en tareas y 

ensayos, logramos obtener el primer lugar que fue lo que valió la pena. También ya 

en los últimos meses por ahí del 19 de marzo fue nuestro último día de escuela pues 

ya se estaba empezando a sonar más fuerte en nuestro país la Pandemia de Covid-

19. Fue algo que primero lo tomamos algo a la ligera pues decíamos que íbamos a 

regresar el 20 de abril, pero después nos dimos cuenta de que no iba a ser así y ya 

en lo personal quería regresar pues eran nuestros últimos meses estando juntos 

como grupo y estando en la escuela con los profes y demás. Ya no pudimos tener 

ceremonia de Graduación presencial, fue de manera virtual y bueno es algo que 

nadie hubiera querido. La relación con los profes fue de lo mejor, tuve buenas 

calificaciones solo una de 7 de calificación en Física I siendo la más baja de todas 

en general de toda la prepa, logrando obtener una mención honorifica en el último 

semestre con una calificación de 10.  

En este último año de preparatoria tenía que tomar una decisión, en que escuelas 

quería hacer examen, Realice examen en la Normal de Chalco y en la Universidad 

Metropolitana Unidad Azcapotzalco. Cuando dieron los resultados en ese momento 

sentí una gran emoción pues ya había quedado en la escuela que quiera desde un 

inicio, también ya me quitaba presión en el examen de la UAM.  

Actualmente me encuentro estudiando en la Escuela Normal de Chalco, mi primera 

opción de las 2 escuelas seleccionadas y donde espero formarme de manera 

adecuada, con un sabio conocimiento para que después pueda ejercer esta 

vocación y que los niños me recuerden como un buen maestro como recuerdo yo a 

algunas de mis Maestras. 



Finalmente me hago algunos cuestionamientos, comenzando si de verdad fue ¿Mi 

Mejor Elección?, claro que sí, La escuela Normal de Chalco fue la mejor elección 

que pude haber tomado en mi vida, sabiendo que implica mucho compromiso, 

esfuerzo, desvelos etc.  ¿Cómo es que elegí ser maestro? Yo elegí ser maestro 

porque desde que iba en 5to o 6to de primaria hubo una maestra que me inspiro a 

tener una inquietud por esta carrera, desde ahí mi sueño seria poder estudiar esta 

carrera, también otro empujoncito que me dieron, fueron mis padres el cual también 

ejercen como maestros laborando en escuelas particulares, por tal motivo decidí 

tomar una decisión a futuro tener una plaza, pero en alguna Escuela Pública, 

sabiendo que va a hacer algo un poco complicado, pero poniendo todo mi esfuerzo 

y dedicación para tener amor y posición por la docencia poder cumplir mi sueño y 

también para que mis padres se sientan orgullosos de mí. Yo elegí porque… Mis 

amigos y familiares pensaron que, si lograría, primeramente, quedar en la 

escuela, después poner todo de mi parte para poder graduarme y de ahí dar un gran 

salto en mi vida, el poder trabajar como Maestro. Pero principalmente mis padres 

pensaron que sería muy buena opción y que con mucho esfuerzo puedo después 

poder ejercer dicha profesión. En ese momento me pregunté ¿Elegí lo que quiero 

ser? Sí, es un sueño que traigo desde hace mucho, me gusta la vocación y si es lo 

que quiero ser. ¿Era esa mi mejor opción? ¿O por qué lo hice?, Si, si era mi 

mejor opción, tenía en mente otra carrera que era la de computación, pero repito 

ese fue un sueño y por ende preferí 100% esta porque siento que pudo cumplirlo y 

puedo ejercer la profesión propia y satisfactoriamente. 

 

“Gracias" 


